

## Los diez años de la revista

*Hace diez años, cuando veía la luz el primer número de nuestra Revista, enunciábamos el propósito de reflejar en ella la actividad propia y ajena, en el campo de la investigación y la docencia, de la teoría y de las ciencias al desarrollo cooperativo. Fue un acto de arrojo ya que, a pesar del enorme caudal humano - que reúnen en nuestro país las cooperativas y su gravitación en los diversos estamentos de La economía, las cuestiones vinculadas a lo ideología han estado distantes de las preocupaciones de sus dirigentes. Par su parte, salvo honrosas excepciones, el estudio a nivel de universidades y centros de investigación científica de la rica problemática cooperativa ha estado ausente.*

*Los cooperadores de nuestro país, que suman millones, practican la cooperación por sus resultados benéficos sin tan conocimiento del fundamento teórico del sistema.*

*El éxito que ha acompañado la gestión de las empresas del quehacer solidario, a pesar de las adversas condiciones externos en que debieron desempeñarse, restó importancia a las motivaciones intelectuales, lo que nos hacía suponer, que el interés por una revista especializada como la nuestra sería muy limitado. Sin embargo, debemos señalar que en el conjunto de las entidades adheridas al instituto Movilizador de Fondos Cooperativos y como respuesta a la incansable brega principista del mismo, encontramos el eco auspicioso que ha permitido sostener en forma regular y continuada su publicación durante una década. Luego, la acogida favorable se extendió a otros medios del ámbito cooperativo y cultural y gracias a ello, estamos cumpliendo 10 años.*

*Lo que la Revista del instituto de la Cooperación ha aportado al desarrollo de la teoría y práctica del cooperativismo durante este lapso es juicio que no nos incumbe.*

*Pero lo que si podemos constatar es que si los diez tomos publicados aparece tratada en toda su amplitud y con exigencia de seriedad la problemática contingente y los temas que hacen a la proyección futura del accionar económico fundado en el esfuerzo propio y la ayuda mutua. Permitió también recoger y documentar los resultados de simposios, reuniones y seminarios que en el país y fuera de él, se realizaron con relación a dichos asuntos así como para difundir experiencias concretas de las diversas ramas en que se desenvuelve el quehacer solidario. En resumen, hoy conforma la colección de la Revista una fuente informativa a la que pueden acudir los estudiosos de la cooperación seguros de encontrar un material rico y variado en su orientación.*

*El retorno a la normalidad constitucional y la recuperación democrática del país, abre inusitadas perspectivas en todas las áreas de la vida económica, social y cultural del país; particularmente en el ámbito de la libertad creadora y del desarrollo científico y técnico. El fracaso de las teorías económicas que sirvieron como pantalla para la destrucción del aparato productivo nacional y el remache de la dependencia, abre hoy promisorios interrogantes sobre el papel de las empresas autogestionarias en el marco de la economía social. El estudio y análisis de la experiencia argentina e internacional acerca del desempeño del cooperativismo como sector, como un subsistema dentro de*

*un sistema económico vigente, constituye un desafío que la responsabilidad ciudadana impone a los cooperadores. La decisión gubernamental de poner en práctica la legislación que dispone la incorporación de los temas cooperativos a la enseñanza primaria, secundaria y terciaria, demandará también un esfuerzo de los especialistas de las diversas disciplinas que tienen relación con la actividad cooperativa y particularmente en el ámbito de las ciencias de la educación.*

*En esta nueva etapa del devenir histórico, nuestra Revista, espera ser vehículo de expresión de esa libertad creadora y a la vez acicate para que la muy menguada falange de los estudiosos e investigadores del cooperativismo, se amplíe y fortalezca con la incorporación de gente joven, ávida de porvenir.*